
责任编辑：刘艳/校对：唐云霞/组版：金萍
ANSHUN DAILY 要 闻 2 2020年1月21日 星期二

本报讯（记者 卢维） 1月 19日，
我市医联体建设工作推进会在关岭自
治县召开，副市长周丽莉出席会议并
讲话。

会议指出，近年来，在市委、市政府的
领导下，各县区、各有关部门共同努力、积
极探索，医联体取得了可喜成果，医联体
建设逐步规范，人民群众得到了更多实
惠，基层医疗服务能力得到了提升。

会议要求，各相关部门要把医联体
建设工作作为一项全局性工作来抓，作
为当前和今后一个时期卫生健康改革
的头等大事来抓，不讲条件、不摆困难、
立即行动、真抓实干、奋力打造可复制
可推广的安顺经验。

周丽莉要求，要抓住关键环节，强
化担当，突出重点，全力推动并取得实
效；要把握方案指定环节，制订医联体
章程，统筹人员管理，推进人事薪酬制
度改革，推进医保支付方式改革；要统
一信息平台，加强综合绩效考核；要把
握时间节点，明晰路径，确保医联体建
设各项任务顺利完成。

会上，市医改办作医联体建设工作
情况报告，经开区管委会、市人民医院
作交流发言。

推进会前，与会人员实地参观了
关岭顶云新区安顺市人民医院关岭分
院建设项目、观摩了关岭自治县人民
医院。

在紫云，有一群退伍后扎根乡土
的“兵支书”，他们以先进的思想观点、
发展观念，以及优良的生活和工作作
风，获得群众的信任和支持，带领群众
向深度贫困堡垒宣战，围绕“两不愁三
保障”抓基建、兴产业、谋发展，逐步改
善家乡的生产生活环境，让山村更美、
百姓更富。

誓叫穷村焕新颜誓叫穷村焕新颜

紫云自治县大营镇百花村，东与黔
南州罗甸县，南与黔西南州望谟县接
壤，曾是一个交通闭塞的贫困山村。

2013年，退役11年的舒启凡被推
选为百花村党支部书记。起初，村里的
工作推进不如人意，遭受不少群众的质
疑，为时刻激励自己，舒启凡写了“莫言
攻坚难，吾辈干为先；劈开荆刺路，康庄
大道宽。”这句话贴在办公桌前。

舒启凡回忆，当年，他带头发展的
第一片经果林，因效益不明显，受到不
少村民的质疑；他带头开挖的通组路，
因中途没了炸材停工时，群众到他家聚
餐的苦楚。

然而，让舒启凡感叹最深的，当属
百花村连接望谟、罗甸的两条柏油路修
通，以及尅（座）百（花）通村柏油路通
时，村民们满是笑容的喜悦。

经过几年的奋斗，百花村路通了、
电稳了，饮水有保障了，来自大营全镇
的200多户贫困群众搬离深山，入住百
花村百惠社区。

百惠社区成立那天，舒启凡特意穿
上军装，面向国旗鞠躬敬礼！

近年来，百花村完成“组组通”19
条，打通岩山区断头路两条、新建产业
路5条，庭院硬化、串户路全覆盖；全村
种植皂角2800亩、核桃400亩、黄金梨
400亩、魔芋127亩（套种葛根52亩），
新建鸡舍65个3250平方米，建成养牛
场一个，建成4000平方米的蔬菜大棚
一个，种植菌草100余亩，全村实现户户
有脱贫项目，人人有增收门路。

心系群众奔小康心系群众奔小康

“要想跑得快，全靠车头带；选对好
班长，脱贫奔小康。”这是猴场镇小湾村
的口头禅。

2013年，退役回乡的阮文乔被推选
为猴场镇小湾村党支部书记后，在阮文
乔的带领下，小湾村党员群众共同努
力，一步一个脚印从党建、产业发展、基
础设施建设抓起，短短几年间，小湾村
容貌焕然一新。

近日，记者来到小湾村和平组肉鸡
养殖场，饲养员正忙着给鸡苗喂水。

“小湾村和平组的肉鸡养殖产业，
是村合作社与四川德康公司合作，以

‘企业+村合作社+农户’的模式来发

展。”阮文乔说，该肉鸡养殖产业带动52
户贫困户增收脱贫，由两户贫困户来代
养（饲养管理），代养户每年可获得5至
8万元的收入。

在小湾村卡益组，大山中一条弯弯
曲曲的柏油路从山丫向两边延伸，一头
连接牛场村冷水组接通乡（四大寨乡）
县道公路，一头连接小湾村田坝组接
209省道。

为加快推进小湾村的发展，阮文乔
带领村支两委，加强村里道路、住房、饮
水、通信等基础设施建设，全村实现饮
水管网全覆盖，群众饮水安全有了保
障；全面完成农村电网提升工程，确保
群众用电稳定；完成危房改造56户，通
信基站2个，实现全村居住点通信网络
全覆盖。

干字当头战贫困干字当头战贫困

“干部怎么干，群众眼里看；在脱
贫战线上，要做到轻伤不下战场，重伤
不下火线；在困难和贫困面前不能退
缩。要想群众荷包鼓起来，就得调优
产业结构发展现代农业。”这是板当镇
尅混村党支部书记王飞虎在村务会上
常说的话。

王飞虎曾服役某武警部队，在完
成大学学业后，2017年回乡担任尅混
村党支部书记，成为一名不折不扣的

“兵支书”。
“当时刚回乡的我，与乡亲们打交

道的时间少，任职之初，颇感压力不小，
心里有些慌，有点两眼一抹黑的感觉。”
王飞虎说，，担心自己做不好，辜负领导
的信任和乡亲们的期望。

王飞虎深知，在脱贫攻坚关键时
期，因信任，村民们才选举你担任村支
书，要不辜负村民们的期盼，只有把责
任扛在肩上，在决胜决战脱贫攻坚战
中，必须带领群众闯出一条脱贫致富
新路。

要致富首先解决水、电、路。在王
飞虎的带领下，在上级政府部门的帮助
下，2018年，全村“组组通”、串户路、庭
院硬化实现全覆盖，全村安装太阳能路
灯165盏，饮水管网实现全覆盖，群众饮
水安全有了保障。

去年秋季，尅混村成立“村社合一”
种养殖农民专业合作社，全村307户建
档立卡贫困户全部成为合作社社员，依
托坝区（500 亩以上）优势，种植甘蓝
400亩，甜荞200亩、紫花苜蓿40亩；建
成育苗大棚20个，准备种植西瓜30亩；
建成鱼塘11亩。

谈起尅混村今后的规划，王飞虎
有自己的想法，他希望能够依托尅混
村较好的生态自然资源和多姿多彩的
民族文化，把尅混村打造成乡村旅游
目的地。

紫 云 ：

奔赴在脱贫路上的“兵支书”
□本报记者 姚福进

安 顺 兵 支 书安 顺 兵 支 书

西秀区：转型融合促三大产业提质增效

（上接1版）
在武警安顺支队，宋晓路向广大

武警官兵致以节日问候，希望大家要
按照“听党指挥、能打胜仗、作风优
良”的要求，扎实抓好值班备勤等各
项工作，为安顺经济社会持续健康发
展和广大人民群众安居乐业保驾护
航，努力在新的起点上再创佳绩、再
立新功。在市消防救援支队，宋晓路
说，过去一年，全市广大消防官兵按
照“听党指挥、纪律严明、赴汤蹈火、
竭诚为民”的要求，在消防安全、应

急救援、防汛抗灾等方面作出了突出
贡献，希望大家要继续发扬光荣传统
和优良作风，用辛苦指数换来群众的
幸福指数、安全指数，做好节日期间
消防安全工作，确保人民群众过一个
欢乐、祥和、平安的春节。

随后，陈训华、宋晓路、赵贡桥、
杨华昌一行先后走进吴大安、潘德
林、胡德伦、张定奎等老同志家中，
为老同志们送上了节日的问候和美
好的祝福。“您老身体还好吗？家里
年货都置办好了吗？儿女都回来过

年吗？我们代表市四大班子来看望
您，给您拜个早年，祝您春节快乐、
健康长寿、幸福美满。”陈训华等关
切地询问老同志的生活起居和身体
状况，并对大家长期以来关心支持
安顺发展表示衷心的感谢。陈训华
说，2019年，全市上下牢记嘱托、感
恩奋进，坚决打好三大攻坚战，深入
实施三大战略行动，统筹推进稳增
长、促改革、调结构、惠民生、防风
险、保稳定各项工作，脱贫攻坚连战
连捷，产业革命纵深推进，基础设施

更加完善，改革开放不断深化，生态
环境持续向好，民生事业明显改善，
全市经济社会持续健康稳定发展，
社会大局和谐稳定，这些成绩的取
得，离不开老同志的关心支持帮
助。全市各级各部门要继续发扬尊
老爱老的光荣传统，关心和爱护离
退休老同志，认真落实好老同志们
提出的意见和建议。希望老同志们
一如既往地支持市委、市政府工作，
在推动各项事业发展中传递正能
量、作出新贡献。

市四大班子主要领导新春走访慰问
正厅级离退休老同志和驻安部队官兵

全市医联体建设工作推进会召开

新华社贵阳1月20日电 贵州省
电子政务网络已延伸到村一级，政务服
务应用进一步下沉到村。

记者20日从贵州省电子政务网络
省市县乡村五级覆盖开通仪式上了解
到，去年以来，贵州省政府办公厅、省大
数据发展管理局、省政务服务中心、省信
息中心等单位多次到村开展需求调研。

基层认为，将电子政务网延伸至
村，可以提高行政办公效能，让数据多
跑路、百姓少跑腿。此后，相关部门启
动了系统建设调试，截至去年底，88个
区县17701个行政村电子政务网络已

经完成全覆盖。
贵州省大数据发展管理局副局长

胡建华介绍，依托村级电子政务网络，
可以逐步实现“最低保障信息系统”“城
乡居民基本养老保险”等业务和应用在
村级办理或受理，力争让老百姓办事

“足不出村，就村办理”。
据了解，贵州积极推进广电网络向农

村地区延伸覆盖，近三年累计投入资金44
亿元，新建通村通组光缆34万公里，建成
了省、市、县、乡、村五级贯通的信息高速
公路，并推出了新时代学习大讲堂、雪亮
工程、远程医疗等融合创新业务。

贵州实现电子政务网络
省市县乡村五级覆盖

（上接1版）
作为全省辣椒种植重点县（区），

2019年，西秀区引进华夏中璟数据农
业、四川翠宏、福建南山婆等深加工
农投企业，投资2.4亿元建成了辣椒
初级加工厂，从项目签约、建设到投
产仅用几个月时间。目前，辣椒加工
厂 16 条生产线日可烘干辣椒 1120
吨，辐射带动6家龙头企业、210家合
作社及1.2万余户农户参与发展。并
通过绿野芳田公司平台打通辣椒产
销渠道，与辖区105家合作社和728
家市内外企（事）业单位签订供销协
议，惠及贫困户9736户3.8万余人。

据贵州绿野芳田有限公司总经理
王钰介绍，公司2017年成立时年销售
额不足1000万元，但现在年销售额突
破了1.6亿元，这一成绩的取得与西秀
区委区政府的坚强领导分不开。“书记
亲自带队跑市场，帮我们搭建了产销
对接的通道，通过政府的资源整合，使
校农对接在西秀区实现了全覆盖，农
超对接、农企对接取得新突破，目前，
我们公司的客户达到750余家，2019
年实现了销售额1.6亿元，同比增长了

30%左右。”王钰说。
农业，一头连着基地，一头连接了

企业和市场。近年来，西秀区低效农
作物调减了7.62万亩，取代低效农作
物的是一片片蔬菜、水果、茶叶、中药
材、食用菌等高效经济作物，这一减一
增之间，每亩土地产值由原来的1080
元增加到 2601 元，同比增收 1521
元。目前，该区共引进农业龙头企业
达到66家，建立农民专业合作社1097
家，推动农产品销售收入达49.3亿元。

“2019年，我们按照政府主推、市
场主导、要素保障、精品带动、风险防
控、利益共享的原则，发展西秀区十大
产业。其中，10万亩辣椒喜获丰收，
90%的农户通过种植辣椒普遍亩产增
收3000元左右，示范种植的1030亩
蔬菜嫁接苗，平均亩产净利润接近
5000元。这一年，我们基本实现农业
增产、农民增收，有力推动了农业农村
工作快速发展。”西秀区农业农村局局
长罗勇平如是说。

旅游经济井喷增长旅游经济井喷增长

2019年，在西秀区，作为第一产
业的农业努力与制造业和服务业紧
密连接，农业接二连三的产业链正在
延伸。

一个个融合发展的新农业，不仅
成为西秀百姓致富的大产业，也成了
一个个串联起来的新景点，通过观光
农业的打造，农业与旅游业实现生态
融合、绿色发展。前不久刚打造成的
大西桥镇金鸡农庄，每天接待前来观
光休闲的游客100多人，在农庄里，人
们不仅能够体验捡鸡蛋的乐趣，还能
享受地道的美食文化。

金鸡农庄生态农业发展有限公司
总经理金杰告诉记者，公司按照农旅
融合模式发展，已实现农业产业和旅
游产业深度融合。“现在，每逢节假日，
来我们这里游玩的游客特别多。2019
年全年接待游客超过15万人次，收入
达350多万元。”

从整个西秀区全域旅游业来
看，旅游经济持续保持“井喷式”增
长。目前，该区打造了邢江河国家
湿地公园、虹山湖景区 1382 商业
街、榕昕牧场等旅游新兴业态。全

区全年旅游接待 3423.9 万人次，同
比增长 32%；接待总收入 382.47 亿
元，同比增长 35%。据西秀区文体
广电旅游局党组书记、局长程晓介
绍，2019 年，西秀区坚持以创建国
家全域旅游示范区为抓手，大力推
动了旅游改革创新和发展，着力推
进了旅游+产业融合发展，带动了乡
村产业的融合升级，全年旅游的接
待人数和旅游综合收入均增数为
30%以上，旅游业已经成为西秀新
的经济增长点。“总的来说，一年来，
西秀区旅游要素体系更加完善，旅
游景区建设更加对准游客的需求，
旅游景区的特色更加凸显，线上线
下服务更加方便快捷。”程晓说。

回望2019年，西秀区在年初为自
己谋定的各项目标已经一一实现。
在统筹兼顾中稳住了这一年的持续
增长，保持了来之不易的赶超速度。
2019年，西秀区预计实现地区生产总
值362亿元，同比增长11%，预计实
现城乡居民可支配收入分别增长9%
和10%以上，实现城镇新增就业2.59
万人。

新春送祝福新春送祝福 慰问暖人心慰问暖人心

市领导开展春节走访慰问活动
本报讯（记者 肖劲松） 1月 19

日，市委常委、市委秘书长、市委统战
部部长尹恒斌，市人大常委会副主任
罗晓红走访慰问我市离退休干部，向
他们致以节日的问候和新春祝福。

尹恒斌、罗晓红一行先后到李文
光、黄勤洁等离退休干部家中，与老同
志们拉家常，详细了解他们的身体健
康状况和家庭情况，了解他们的生活
需求，倾听他们的意见和建议，对他们
多年来为安顺经济社会发展付出的努
力表示衷心的感谢，向他们致以新春
祝福，并送上慰问金。

尹恒斌、罗晓红说，过去的一年，
在省委、省政府的坚强领导和全市各
级干部群众不懈努力下，我市经济社
会持续健康稳定发展，脱贫攻坚成效
明显，人民生活水平显著提高。这些
成绩的取得，离不开老同志们的关心
和支持，更离不开老同志们过去打下
的坚实基础。希望广大老干部、老同
志继续传承弘扬党的优良作风，加强
学习，与时俱进，为全市经济社会发
展以及关心下一代等方面积极建言
献策。

老同志们对市委市政府的关怀回
以感动和感谢，表示，将一如既往地关
心关注安顺的发展，全力支持市委、市
政府的各项工作，继续发挥余热，为推
动我市经济社会发展作出力所能及的
贡献。

本报讯（记者 徐芹） 1月19日，
市委常委、常务副市长项长权赴平坝
区开展春节走访慰问，为基层政法单
位、专家人才、低保对象、留守困境儿
童、百岁老人、贫困户送去党和政府
的温暖与关怀，并向他们致以节日的
问候。

项长权一行慰问了平坝区十字乡
派出所和平坝区国有林场专家廖正
海。项长权代表市委、市政府向长期
奋斗在基层的公安干警、专家人才表
示感谢，并向公安干警、专家人才家属
致以节日的问候。他说，社会的稳定
离不开公安干警的努力，社会的发展
离不开人才的贡献，希望广大基层干

警能一如既往发挥优良作风，履行对
党忠诚、服务人民、纪律严明、执法公
正的职责和使命。专家人才要发挥智
力优势，不断钻研新知识，树立新理
念，为经济社会发展贡献智慧和力量。

随后项长权一行先后集中慰问了
低保对象、留守困境儿童、百岁老人、
贫困户。

“家里的收入来源是什么？”“家里
有几口人？”“成绩怎样、期末考了多少
分？”项长权与慰问对象亲切交谈，详
细询问慰问对象的生活现状和实际生
活困难。他鼓励低保对象、贫困户要
加强内生动力，主动想办法，争取早日
脱贫。激励留守困境儿童好好学习，
早日成才回报社会，不负党恩。叮嘱
老人们要注意身体，并祝愿他们健康
长寿。

本报讯（苏伟 记者 鲁开伟） 1
月17日，市委常委、普定县委书记徐
德祥率队开展走访慰问。

徐德祥分别来到猫洞乡、猴场乡、
补郎乡看望辛勤工作的干部职工并向
他们致以节日的问候，希望大家在紧
张工作的同时合理安排好时间，与家
人团聚共享团圆。

在困难党员陈忠秀家中，徐德祥
勉励他克服困难，发挥共产党员的先
锋模范作用，与村支两委共同努力，带
领全村群众走上致富路。

在猴场乡猛舟村和猛架村，徐德
祥与驻村工作组、村支两委、扶贫干部
座谈。徐德祥要求，要坚定信心决心，
完成好全面建成小康社会“三农”领域
的任务，全面抓好脱贫户脱贫成效及
出列村减贫出列成果巩固，持续巩固
脱贫成效，达到产业兴、农村美、农民
富的目标要求。

在贫困户潘光志、杨廷秀家中，徐
德祥了解过去一年他们在生产发展中
遇到的问题和困难，为他们在新的一
年产业发展出谋划策，鼓励他们要坚
定信心，在村支两委的带领下，在合作
社的带动下，让日子过得越来越好。

徐德祥来到离退休老同志杨元
芳、李保贞、汪泽华家中，向他们送上

节日的祝福，希望他们对普定县委、县
政府的重大决策、重要工作多建言、多
献策，为普定发展增添正能量、作出新
贡献。

徐德祥还走访慰问了猴场乡猴场
社区优抚对象龙大伦，猴场乡中学困
难教师代表周小力、杨成刚、陈明旭和
猴场乡福利院。

本报讯（李伟） 近日，市人大常
委会副主任、一级巡视员、民革安顺
市委主委梅世松走访慰问部分民革
党员，为他们送上新春佳节的问候与
祝福。

梅世松先后来到郭经华、李国瑞、
李知难、郑阳泽、李孝琛、余宗科、宋正
北、邢其光、陈剑恪、叶晓舟、韩书武、
孟楠、赵西林、谷云家中，与他们亲切
交谈，送祝福、话发展，感谢他们为安
顺民革的发展作出的贡献和长期给予
的关心和支持，并听取他们对安顺民
革工作的意见和建议，希望他们继续
为安顺民革的发展建言献策。

本报讯(记者 刘念) 1月19日，
副市长、市公安局局长杨茁赴关岭自治
县开展春节走访慰问，为困难老党员、
基层政法干警、生活困难教师、身边好
人、驻村干部及关岭自治县康复治疗
中心工作人员等，送去新春的问候。

杨茁一行首先来到岗乌镇大寨村
困难老党员陈会甫家中，详细询问他
的生活及医疗保障等情况，并叮嘱相
关工作人员，要及时了解困难群众家
中的情况，帮助他们解决生产、生活中
遇到的问题。

随后，在龙潭街道办事处和关岭
自治县公安局，杨茁集中慰问了身边
好人、困难教师、驻村干部以及基层政
法干警。杨茁表示，市委、市政府始终
惦记着困难群众，希望大家在社会各
界的关心和支持下树立信心、克服困
难，通过自己的劳动创造美好生活。
同时，杨茁对基层工作者为我市经济
社会发展付出的努力表示感谢，希望
大家一如既往地支持市委、市政府的
工作，再接再厉、攻坚克难，在各自的

岗位上发光发热，作出新贡献。
在关岭自治县康复治疗中心，杨

茁向坚守在一线的公安干警、医护人
员致以新春的祝福。希望大家在今后
的工作中再接再厉，时刻绷紧安全管
理这根弦，认真履行职责，加强沟通协
作，为我市社会和谐稳定发展作出更
大贡献。

本报讯（记者 罗野） 1月19日，
副市长杨平带队到紫云自治县四大寨
乡关口村慰问困难群众，为他们送去
慰问金，并致以节日的问候。

杨平一行先后走进罗正昌、罗云
保、韦小芳等困难群众家中，查看他们
的居住条件，询问他们的生活情况，并
代表市委市政府向他们致以节日的问
候和祝福。

杨平要求各级各部门要切实帮助
困难群众解决实际问题，想方设法帮
助他们排忧解难、摆脱困境，并鼓励困
难群众要坚定信心，保持积极乐观的
心态，勇敢面对暂时的困难，在各级党
委和政府的帮助下摆脱困境,把日子
过得越来越好。

本报讯(记者 刘念) 在新春佳
节即将到来之际，1月20日，市政协
一级巡视员陈好理走访慰问我市离
退休老同志，为他们送去新春问候和
祝福。

陈好理先后走进张惠芳、郭昌华、
张志祥、苏国强等家中，与老同志们拉
家常，询问老同志的生活和身体状况，
征求他们对全市经济社会发展的意见
和建议。陈好理说，过去的一年，在经
济下行压力加大的形势下，通过全市
上下的共同努力，我市保持了良好的
发展态势，这与大家的关心和支持是
分不开的。希望老同志们一如既往地
关心支持全市经济社会发展。

老同志们也纷纷表示，看到安顺
良好的发展势头，感到十分欣慰。相
信在市委、市政府的领导下，安顺各项
事业一定能够有更大的发展，能够取
得更好的成绩。作为老同志，也将继
续发挥余热，关心关注安顺的发展。


